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今天白天到夜里阴转雨夹雪 风力偏东风2～3级 温度最高4℃最低0℃ 降水概率 80％
打造高品质都市党报

支持项目建设 推动升级转型 吸引高端人才 鼓励上市融资

高新区亿元资金助推企业发展
本报讯（记者 陈锋 实习生 符永超）昨

日，郑州高新区管委会负责人表示，今年
高新区将拿出 1亿元发展资金，支持企业
发展和项目建设，推动企业升级转型、做
大做强，从而推动全区经济在低谷之年继
续保持高速度、高质量的发展和跨越。这
一数额，不仅在高新区历史上从来没有
过，在全市范围内也是不多见的。

“政府资金是导向，是抛砖引玉，用好
了能起到四两拨千斤的作用。1亿元发展
资金，将主要用于重奖企业做大做强、设
立自主创新专项奖、吸引高端人才入区、
鼓励企业上市融资等。”这位负责人说。

今年是全省确定的“企业服务年”，也是高
新区的“项目攻坚年”。为了切实加快项
目建设，引导企业应对危机、抢抓机遇，转
型升级、做大做强，高新区出台了《关于加
快企业发展的若干意见》，并制定了9项优
化经济发展环境的硬措施。这其中，对创
新型企业及项目的奖励和扶持仍然是重
头戏。《意见》规定，对引进重大科技专项
的支持额度为 500万元，对知识产权专项
最高支持额度可达 2000万元的补贴。对
新引进或组建国家级以上重点实验室且
对经济发展有较大支撑作用的，最高奖励
100万元。

2008 年，高新区 GDP 增速位居全市
14个县（市）区首位，创新型经济继续领跑
中原，主要得益于区内一个个蓬勃发展的
企业和快速推进的项目：美国阿格斯薄膜
太阳能电池、威科姆新基地等大块头项目
开工建设，辉煌科技公司获得上市首发资
格，全区新增国家级工程技术研究中心 1
个、国家工程实验室1个……昨日，该区重
奖区内优秀企业和突出贡献企业，奖励总
金额达1500万元。

拿到 250万奖金的辉煌科技公司负
责人告诉记者，重奖既是对企业过去的
肯定，也是对未来跨越的鞭策，公司今后

要调高发展速度，努力为区域经济作出
新贡献。

“3年从经济总量上再造一个高新区，
8年从城区规模上再造一个高新区，15年
基本建成现代化、国际化、创新型、生态
型、独具特色的科技新城区。”面对新目
标，高新区负责人表示，我们希望通过1亿
资金的放大效应，推动高新区在今后一个
时期不断跃上新台阶。

我市去年10月初至今

完成水利投资6871万
本报讯（记者 王思俊 通讯员 段世杰）昨日上午，省水

利厅厅长王仕尧在我市检查水利建设新增投资项目进展情
况，对工程进展和工程质量提出了明确要求。市委常委、副
市长王林贺陪同。

据了解，2008年第四季度，我市新增中央投资水利项
目，主要包括 5座病险水库除险加固、8万人农村饮水安全
工程和 1 处灌区续建配套与节水改造工程，项目总投资
13750万元。截至 2月 16日，全市共完成新增投资 6871.2
万元，完成工程量111.49万立方米，完成率60.56%，新增投
资项目建设进展顺利。

王仕尧先后来到中牟县杨桥灌区续建配套与节水改造
工程南干渠、万滩镇农村饮水安全工程示范点、荥阳市楚楼
水库和中原区常庄水库除险加固工程现场，详细了解施工
情况，对工程进展和工程质量提出了明确要求。他指出，要
采取有效措施，明确目标和任务，切实加强项目的监督和管
理，为项目建设创造良好的施工环境。

市领导在学习实践汇报会上要求

五方面推动整改落实
本报讯（记者 陈思 实习生 张周听）昨日，全市学习实

践科学发展观整改落实阶段工作汇报会召开，市委常委、组
织部部长姚待献要求，在五个方面下工夫，更加有效地抓好
整改落实阶段的各项工作。市长助理张学军参加会议。

在听取了市政府办公厅、市建委、市民政局、市工商局
等单位的发言后，姚待献指出，整改落实阶段，是学习实践
活动的最后一个阶段，做好这一阶段的工作关系整个第一
批活动的成效。

就整改落实阶段的工作，姚待献要求要在五个方面下
工夫。一要坚持学习，在继续深化认识上下工夫，要精研细
读，学用结合，真正用科学发展观武装头脑、指导实践，推动
工作。二要扎实整改，在突出问题上下工夫。要用真心、动
真格、下真劲，切实解决问题，务求整改实效。要完善整改
方案、落实具体责任、坚持分类整改、抓好督办落实，重点督
办好影响科学发展观落实的大事、制约科学发展的难事、阻
碍科学发展的急事、关系民生改善的实事等问题的落实。三
要创新创造，在完善体制机制上下工夫。要推进制度创新、
确保制度科学、注重制度实效，为推动科学发展观提供有力
保障。四要突出实践，在推动科学发展上下工夫。要围绕大
局促发展、围绕中心促发展、围绕部门实际促发展。五要开门
教育，在让群众满意上下工夫。学习实践活动要让人民群众
满意，必须始终坚持开门教育，请群众参与，让群众评判，受
群众监督，靠群众推动。整改方案要有整改措施，整改结果
要向群众公布，群众对整改结果不满意的，要重新补课。

深入学习实践科学发展观
加快推进郑州跨越式发展

高标准建设城建项目
一批民生工程列其中

本报讯（记者 孟斌 实习生 宗帅）今年，我市城建计划
拟投资 182亿元，创下历年之最，涉及一大批民生工程，这
是记者从昨日召开的全市建设行业工作会议上得到的信
息。市领导穆为民、魏深义出席会议。

2008年，全市建筑业企业完成施工产值322亿元，同比
增长12.98%；全市房地产行业完成投资260.78亿元，同比增
加27%；全年创“中州杯”银奖2项，省“结构中州杯”55项；3
项工程通过中国市政金杯示范工程奖复检，7项工程获省市
政工程金杯奖。

今年，我市城建计划拟投资182亿元，安排80个项目，
创历年之最，市政道路、轨道交通建设等一批重大项目建设
将为我市建设行业加快发展带来新机遇。这些项目建成
后，将有效缓解我市的交通压力，改善百姓的出行环境。

市委常委、副市长穆为民要求，要高标准完成北二七
路、航海路、火车站地区综合整治项目以及“十件实事”所列
的下穿隧道和人行过街天桥建设等涉及民生的项目，力争
早日实现我市建筑行业上市公司零的突破。

郑港对话 共商服务业发展合作
共话商机·2009郑港服务业合作发展恳谈会在港举行

本报香港专电（记者 侯爱敏）中原
崛起看郑州，商机合作话香港。昨日
下午，一场有关郑港两地服务业合作
发展与共赢的对话在美丽的香江之畔
热烈展开。香港君悦酒店内，共话商
机·2009郑港服务业合作发展恳谈会的
现场高潮不断，香港工商界的精英代表
现场把脉郑州服务业，给出中肯的意见
和建议。市委常委、宣传部部长丁世显，
副市长薛云伟出席恳谈会。香港中华总
商会、香港贸易发展局等机构的有关负
责人，以及香江国际集团、恒隆集团、恒
通资源集团、智富能源金融集团、华润
集团等香港知名企业的高管参加恳谈会。

郑州代表团此次香港之行，重点推
介服务业，谋求合作。副市长薛云伟首
先向与会嘉宾介绍了郑州的基本市情、
经济结构以及在发展服务业方面的优
势。市发改委、商务局、旅游局、文化局
等部门负责人推介了一批重点对外合作
项目，并和与会工商界精英就进一步推
进我市服务业发展、加强合作进行交流。

香港贸易发展局中国内地总代表
吴子衡认为，香港与郑州的服务业合作
空间巨大，香港是国际金融中心，可以
为郑州企业提供多样化的金融服务，郑
州企业可以借助香港的销售平台，更快
进入国际市场。智富能源金融集团有

限公司副主席刘梦熊直言，优势不及东
部沿海城市的郑州，要充分做好“人和”
这篇文章，通过营造诚信、高效率和低
成本的发展环境，吸引投资、汇聚人才。

丁世显衷心感谢与会嘉宾给予郑
州的意见和建议，并热诚欢迎香港工商
界人士到郑考察、投资兴业。他表示，
郑州将会认真吸纳这些意见和建议，进
一步完善各项优惠政策措施，优化发展
环境，为来郑投资者提供周到的服务和
最大的便利。

会上，市商务局还与香港中华总商
会、香港中华厂商联合会等香港服务业
机构签署了框架合作协议。

80多岁高龄的胡佩兰大妈领到了志愿者的小红帽，成为
我市年龄最大的志愿者。

我市青年志愿者行动实施以来，已不仅限于青年，上至年
过花甲的老人，下至七八岁的少先队员，都纷纷加入到志愿者
的队伍中来。在大型项目建设工地、在文明城市建设中，都能
看到志愿者的身影。

目前，我市志愿者已经由2005年的10余万人发展到30余

万人，青年志愿者行动累计为社会和群众提供了近2亿小时的
志愿服务。

本报记者 陈靖 摄

图说图说 郑州新跨越郑州新跨越

省属高校今年计划招生36.95万
较去年增加2.21万 我省将出台高招考试方案

BRT与普通公交
同台可免费换乘
公交票价今年再“打折”

本报讯（记者 张丽霞）郑州快速公
交系统(BRT)今年“五一”建成通车后，将
实行同台免费换乘。这是记者昨日从郑
州市公交总公司获得的消息。

“所谓同台免费换乘，就是同一个
站台，同一个方向的快速公交系统主
线或者是普通支线经过同一个站台
时，站台上候车的乘客可以直接上车，
不用再刷卡和投币。”郑州市快速公交
系统建设项目部负责人解释，由于快速
公交系统的站台是封闭设计的，需要先
买票后上车。乘客如果从快速公交主线
上下车后不出站台，就可以免费乘坐途
经该站台的普通公交车，从而得到更多
实惠。

去年 6月，郑州市公交总公司推出
五折公交卡，价格便宜、充值灵活、使用
方便，一经推出立即得到广大市民的交
口称赞。一些过去使用公交月票卡的乘
客，纷纷前往公交充值点进行系统“升
级”，另外不少电动车一族也开始改乘公
交车出行。据市公交总公司相关负责人
透露，自五折公交卡推出以来，我市公交
客流出现明显回升，公交车的吸引力逐
步增加。

市公交总公司总经理巴振东表示，
除了快速公交系统的同台免费换乘之
外，今年，我市公交票价优惠幅度将继续
加大，相信有更多的市民选择绿色公交
出行方式。

我市直补工作提前启动

100多万户农民
获补贴逾3亿元

本报讯（记者 卢文军 通讯员 李锦
锦）昨日，市财政局传来消息，为大力
支援全市抗旱浇麦工作，我市粮食直
补和农资综合直补工作全面提前启
动。今年，省财政厅下拨我市的补贴
资金超过 3 亿元，达到 30627 万元，其
中，粮食直补 4782万元，农资综合直补
25845万元。

此次直补工作涉及我市 15 个县
（市）区，包括中牟县、巩义市和航空港
区，共 134个乡(镇)、办事处 100多万户
种粮农民，补贴面积达387.89万亩，亩均
补贴标准79元。

市财政局局长王春山介绍，此次
农户补贴面积是以 2008年我省核定的
补贴面积为基础，核减退耕还林、基本
建设和国家合法征用等不种植粮食的
面积后核定的。各地因补贴面积增加
而增加的补贴资金，由同级政府负责
筹措。

补贴过程中，全市乡镇财政所将以
村组为单位，将每个农户的补贴面积、补
贴标准、补贴金额张榜公示7天，无异议
后，县级财政部门编制补贴资金落实方
案，由市直补办上报省直补办，省直补办
及时审核批复完毕。

今年的粮食直补和农资综合直补资
金兑现工作将于3月10日基本结束。

据悉，我市各级财政、纠风办和农监
办将加强对补贴兑现工作的监督检查，
发现问题，及时查处。

本报讯（记者 刘国润）记者昨日从
全省教育工作会议上获悉，今年教育
部下达我省省属高校的本专科招生
计划36.95万人，比去年教育部下达省属
高校本专科招生计划 34.74 万人多出
2.21万人。

据悉，教育部下达我省省属高校的

本专科招生计划36.95万人中，本科16万
人左右，专科 20余万人。省外高校在我
省的招生计划目前还未确定，预计也会
增加。省教育厅有关负责人表示，今年
省内外招生计划将会比去年多两三万
人，具体招生计划将在4月份确定。

今年全国普通高校本专科招生计划

为629万人，比去年增长4%。
另据悉，去年秋季我省普通高中实

行新课程改革以来，高校招生考试制度
改革成为考生和家长关注的焦点。记者
昨日在全省教育工作会议上获悉，为适
应普通高中课程改革的要求，我省今年
将出台普通高等学校招生考试方案。

麦田里 一支支抗旱突击队
本报记者 谢庆 通讯员 李钦上王海勤

“关键时候，抗旱突击队
给咱抬来了抽水泵，铺好了
1500 多米长的救急管道。”看
着200亩干旱的麦田里汩汩流
淌的救命水，荥阳市乔楼镇河
西村村民对忙了一天也顾不上
吃饭的“突击队”成员跷起了大
拇指。在抗旱魔保丰收的战役中，荥阳市抗旱
突击队成为一道靓丽风景。

党旗飘扬在抗旱第一线
“抗旱浇麦不仅仅是农民兄弟的事，更是

我们党员领导干部的事。”面对旱情，荥阳市下
发紧急通知，4600名市、乡、村党员领导干部、
农技人员组成抗旱浇麦突击队，来到了抗旱浇
麦第一线。

哪里有困难，哪里就有共产党员，哪里就
有党员领导干部服务队。

在荥阳市乔楼镇聂楼村铺设灌溉管道的
抗旱现场，一面鲜艳的“党员突击队”旗帜迎风
飘扬，100多名身着迷彩服的党员干部挥锹铲
土，忙个不停。镇党员突击队铺设了3000多米
长“救急管道”，使岗上200多亩靠天收麦田，全
部浇上了水。

贾峪镇上湾村刚上任的支部书记楚聪敏
从自家拿出资金1万多元，购置水泵等设施，当
群众看到村里350亩祖祖辈辈都没浇过水的旱
地,大旱之年全浇上了水时，纷纷称赞说：“遇到
难题还是党员干部为咱老百姓考虑呀！”王村
镇组织 100多名党员干部成立“党员抗旱浇麦

突击队”，连续一星期修复黄河南干渠，保证了
灌区20000亩小麦应浇尽浇。

应急服务温暖众人心
旱情就是命令。荥阳市各职能部门和乡

镇、街道快速行动，应急小分队成为活跃在抗
旱第一线的排头兵。

荥阳市财政局投入资金 300余万元，局突
击队维修损坏水利设施，改建线路；电业突击队
调整用电负荷，68名成员巡回在田间地头，确保
所有泵站24小时开启不断电；水利突击队抽调
30名队员，协调15座水库和黄河水源全部开闸
放水，协调消防队、驻荥部队出动官兵670余人，
连续送水260余车，无偿提供抗旱机具80余台

（套）；农机突击队送技术到田
间，指导排灌设备的安装调试，
组织农机专业合作社、农机大
户开展巡回作业，提高农机利
用率，投入抗旱机械720余台；
农技突击队抽调 60名技术人
员，巡回田间指导群众科学浇

水、追肥、中耕。
抗旱应急小分队是荥阳抗旱战场上的及

时雨，1700多名队员巡回在田间地头，认真排
查，不留死角，随时解决抗旱浇麦中遇到的难
题，能多浇一亩就多浇一亩，能多保一棵苗就
多保一棵苗。

崔庙镇陈沟村电源不通，该镇农、电、水部
门组织的抗旱应急小分队80余人，早上6点就
来到村里栽电杆，装变压器，拉通电线，新埋管
道。村里 500名群众自发挖地边沟，中午谁也
顾不上吃饭。下午5点，电闸一开，附近煤矿的
水终于依次流进沿线2000亩干涸的麦田里。

目前，一支支抗旱突击队仍和群众一起，
同旱魔搏斗……

抗旱浇麦保丰收抗旱浇麦保丰收
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